

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y resultados de 125 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTÉ, 61, Rue Châteauroy.

Suscripción.
En la capital. 4.50 ptas. trimestre
Id. de la capital. 6 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. en oro. 25 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª, 1.ª

LA LUCHA

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, sábado 25 de Febrero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 4.917

Política Europea.

Madrid 22 Febrero de 1893.

SUMARIO: El Carnaval.—Caretas todo el año.—Encasillado.—El dinero gran agente electoral.—La crisis.—Alberto Aguilera.—El niño del Escorial.—La literatura criminal.—Fisiología.—Policia judicial.—Noticias financieras.—Pasó el carnaval, y con el reinado de la careta pasaron los días de sol espléndido y de templada temperatura con que la Diosa de los cascabeles ha obsequiado este año a los que le rindieron pleito homenaje en paseos y danzas, en festines y saturnales.

El carnaval no acaba, todo lo contrario; el carnaval gana terreno y adeptos cada día que pasa, y sus símbolos, la careta y el disimulo son cosas de que no podemos desprendernos un solo minuto: lo que hay es que las bromas son distintas según los casos. Unos días se trata de hablar del novio que la niña inocente creía un misterio, y del amante que la adúltera pensaba que nadie había de suponerla; para bromas así, se ponen algunos las caretas temerosos de decir verdades sin disfraz; otras veces se trata de hacer creer en una honradez que no existe, ó en una fortuna soñada ó en un talento que jamás fué dentro del cerebro que lo fingió. Y sin embargo, hay quien dá y quien recibe estas bromas con la mayor formalidad, tanto, que á esto se reduce la vida; á una broma que empieza siendo pesada cuando la Providencia concede la vida al hombre, y que pasa de pesada cuando se la arrebató sin más explicaciones y cuando apenas se empieza á dar cuenta el interesado de que vive.

Pero en género de bromas las hay de muchas clases: v. g. la del encasillado; esta es de primer orden, y está tan arraigada en nuestras costumbres políticas, que el *desembromador que la desembrome, buen desembromador será.*

En todas las legislaturas se repite con el mismo éxito sin que haya forma de que disminuyan los ilusos sin que los Ministros cambien de tactica y sin que el clamoreo que los pucherazos, las destituciones de Ayuntamientos y los atropellos de todos géneros que se produce despues, haga que los pueblos lo comprendan y se apeen de su burro.

Antes se hacía siempre y en todos los casos lo que querían los Gobiernos; ahora es, preciso que los Gobiernos presenten candidatos ricos para conseguir su intento, y este es el principio de una evolución en nuestras costumbres políticas que puede ser que acabe por no necesitarse en los Distritos más agente electoral que un banquero de reconocido crédito.

Y vamos á otra broma que acabará también siendo pesada para los dimitentes.

Los periódicos anuncian una crisis para despues que se inauguren las Cortes; es esta una crisis inevitable; los notables están cansados y esta campaña electoral acabará de cansarlos; además, hay que dejar lugar á hombres eminentes de reconocidas prendas, y á quienes el exceso de personal no ha dejado lugar en el Gobierno.

Uno de los que seguramente han de entrar en la nueva combinación, es D. Alberto Aguilera que tan eminentes servicios ha prestado al partido liberal desde el Gobierno civil de esta provincia. Indudablemente, esta candidatura es de las mejor recibidas por la opinión que tan buena idea tiene de la actividad, energia y talento del actual Gobernador de Madrid.

Para sustituirlo en el Gobierno Civil, se habla del señor Duque de Tamames como el candidato que reúne más elementos, y por quien más se inclina la opinión.

El crimen del niño del Escorial, mejor dicho, el sumario de dicho crimen, toca á su fin; no hemos querido hasta ahora decir una sola palabra de este suceso que tan hondamente ha preocupado la aten-

ción general; entendemos que este procedimiento novelesco-sensacional que persigue la mayoría de la prensa diaria ansiosa de vender más números, constituye un verdadero delito, puesto que no solo forma escuela del crimen, sino que perturba de manera notabilísima el buen sentido de la opinión y dificulta la marcha del sumario cuya base es el secreto.

Hubo una época reciente, en que se convino en no publicar las noticias de suicidios por que se estimó la larga serie de los que ocurrían, como epidemia. ¿Qué razón hay para que no ocurra lo mismo con el crimen?

Por lo demás, el crimen del Escorial es vulgar hasta dejarlo de sobra: no hay más que un detalle que no sea de todos los días; el haber sido realizado por un hombre libre; según se deduce de las últimas noticias.

Es delito que se repite todos los días en los conventos donde hay colegiales, en los presidios y en los barcos.

El hombre degenera en bestia: llega un momento en que la plétora de vida borra el sentido, la sangre late con violencia sacudiendo las sienas; los nervios sienten retorcidas de tralla, se nubla la razón, y en las ansias brutales que produce el apetito irritado por la continencia, se consuma la brutalidad que pone al hombre á la altura del gorila.

Despues el instinto advierte que se está en deuda con el código; y el que no reparó en forzar á la virgen, cometer un estupro ó envilecerse con el compañero del mismo sexo, cae en la cuenta de que le aguarda el presidio por huir del cual, se encamina á la horca por el camino del asesinato: es una historia horrible pero frecuente.

Tampoco queremos poner el paño y criticar las gestiones del juez instructor: tal vez no haya estado todo lo seguro que debiera en este asunto; pero si este es un mal general de qué medios ha dispuesto? ¿qué empleados de policia expertos y probados le han auxiliado en su empresa? ¿Es que de buena fé se cree que el juez instructor tiene bastante con la Guardia civil y el alguacil del Juzgado?

Los negocios encalmados; el Mobiliario español sufriendo las consecuencias de los malos negocios que hace el Norte; el Banco de España, continuando con el escándalo de que sus billetes valgan menos y sus acciones mucho más que el oro acuñado: el Banco de Madrid sufriendo las consecuencias de el mal negocio de Puerto Rico.

El Banco Hispano Colonial, con la formalidad de siempre, anuncia que con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º de Real Decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el vigésimoséptimo sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Marzo, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios n.º 1 principal.

Según dispone el citado artículo, solo entrarán en suerte en este sorteo los 1.184.500 billetes hipotecarios que se hallan en circulación.

Los 1.184.500 billetes hipotecarios en circulación, se dividirán para el acto del sorteo en 11.845 lotes de cien billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo catorce bolas en representación de las catorce centenas, que se amortizan, que es la proporción entre los 1.240.000 títulos emitidos y los 1.184.500 colocados, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 9 del actual expedida por el Ministerio de Ultramar.

El Banco publicará en los diarios oficiales, los números de los billetes á que haya correspondido la amortización y dejará ex-

puesto al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Abril próximo.

Con lo cual se repite como siempre afectísimo S. S.—*Garcí-Fernández.*

Desde Madrid.

22 Febrero de 1893.

El descubrimiento del complot anarquista que se tramaba en Alcoy, nos lleva como de la mano á examinar el aspecto que la cuestión obrera y los preliminares del 1.º de Mayo, van revistiendo en el continente europeo, á fin de que las clases interesadas se vayan previniendo contra ese amenazante movimiento que toma inusitado cuerpo, y que en plazo no lejano pondrá en grave riesgo la tranquilidad y el orden social.

Reciente está el recuerdo de las tumultuarias escenas de que fueron teatro las calles de Amsterdam, Bruselas, Gante y últimamente Berlin, donde la multitud tuvo que ser disuelta por la fuerza pública ante los amagos de saqueo á los hornos y tiendas de pan, y donde los grupos marchaban por secciones entonando la Marsellesa y la Carmañola con estandartes rojos y lanzando extentóreos vivas á la revolución social.

No es de nadie desconocido el incremento y repetición de las huelgas en los puntos más importantes de Francia, Inglaterra, Bélgica y Holanda, así como el tono amenazador y exigente que adoptan las comisiones obreras cuando de arreglos se trata, y nadie desconoce la carencia de trabajo que se siente á estas horas en muchos departamentos alemanes, y en algunos de la segunda de las antes citada, sin excluir de esta enfermedad á muchas regiones austriacas, y otras pertenecientes á nuestra misma patria.

Este estado presente de cosas parece el más á propósito para ser explotado por esos apóstoles de la destrucción y aniquilamiento del orden actual; aunque afortunadamente, hasta ahora, hay que reconocer que solo Francia puede inspirar algún cuidado para la próxima fecha del 1.º de Mayo, por ser el punto de cita en donde piensan librar la primera batalla como desquite á las represalias pasadas, los vengadores de las jornadas del 48 y de los sangrientos sucesos de la *Commune*.

Y en París, verdaderamente, la cuestión preocupa los ánimos; por una parte, los socialistas forman un ejército numeroso subdividido y organizado por barrios, y los anarquistas exaltados tienen reuniones y cabildos secretos y parece que se aprestan á sus reivindicaciones para fecha próxima, habiendo expedido emisarios á Londres, Barcelona, Berlin, Bélgica y Estados Unidos, al objeto de recoger fondos con que adquirir armas y municiones.

Los últimos actos celebrados, no carecen tampoco de relativa importancia: los grupos blanquista y alemanista, se reunieron en número de 40, como delegados representantes de Cámaras Sindicales, con objeto de formar el Comité de organización para la manifestación del 1.º de Mayo, y en Roubaix el Congreso regional socialista ha tomado varios acuerdos encaminados á la extensión de la propaganda y sus buenos resultados.

Como se vé, los enemigos de las instituciones sociales no se duermen, y nosotros prometemos no dormirnos tampoco para que nuestros lectores se hallen al corriente de sus manejos y no puedan nunca los sucesos sorprenderles descuidados.

Noticias madrileñas.

(22 Febrero)

Aún no se ha descubierto quien puso el petardo recogido en el *meeting* de Zaragoza.

—Parece resuelto el conflicto de la crisis portuguesa con el nombramiento de un nuevo gobierno que jurará hoy. Dicho ministerio está compuesto de elementos patrióticos y regeneradores, sin autoridad. Está presidido por el señor Hintre Ribeiro.

—El orden público, en la villa de Juca (Palma), se ha alterado, apedreándose la casa del ex-alcalde conservador. La guardia civil restableció la tranquilidad.

—Un corresponsal de la Agencia Fabra, ha celebrado una *interview* con Mr. Turrel, en la que éste dijo insistir en su campaña contra los viños españoles, basándose en que por la gran cantidad de éstos en Francia, los cosecheros de aquella nación no encuentran salida para sus productos. Dice despues, que su objeto es solo establecer una absoluta igualdad entre Francia y España. Créese así continuadas las relaciones entre ambos países, de otro modo rotas seguramente.

—Dícese agitarse en círculos políticos, la peligrosísima idea de no permitir de ahora en adelante, las reuniones públicas. Sirve de pretexto la propaganda anarquista, y si tal idea no se ha traducido en hechos á estas fechas, es debido al opuesto parecer de algunos ministros.

—Ha sido destituido de la jefatura del partido conservador de Almería, por el señor Cánovas, el ex-diputado D. Emilio Pérez.

—Entre las economías que se proyectan en la administración, figuran las supresiones de las secciones de Fomento en los gobiernos civiles, y de las dietas de los vocales de las Comisiones provinciales. También pretende el señor Sagasta la reducción de la partida que anualmente se consigna para obras prácticas.

—Ya ascienden á 15 las senadurías vitalicias vacantes, y que serán provistas despues de las elecciones generales.

—*El Tiempo* publica ayer una lista de 44 diputados silvelistas.

—En Alcoy se concentraron ayer fuerzas de la guardia civil, con motivo de haber corrido rumores de que los anarquistas de aquella población pensaban reproducir en ella las escenas de Jerez. La tranquilidad se ha restablecido.

—Parece existir desaliento entre los republicanos, por el acuerdo tomado por la Junta de la unión republicana, de que los comités de distritos y barrio costéen de su pécunio los gastos de elecciones.

—Se indica para el mando de Filipinas al general Blanco, ocupando su puesto el señor Azcárraga.

—Frente á la candidatura ministerial, parece ser que se pretende presentar otra católica patrocinada por el obispo de Madrid-Alcalá.

León XIII.

Antes de ayer 19, tuvo lugar en Roma, con la mayor solemnidad, el jubileo episcopal de León XIII.

Desde las primeras horas de la mañana, un batallón de infantería y otro de *bersaglieri* habían tomado posición de la plaza de San Pedro, á fin de asegurar la circulación y mantener el orden, medida que no fué tomada por demás, puesto que, como era de suponer, la plaza fué invadida por los peregrinos y el público. Para despejar los alrededores de la basílica, se les hizo entrar desde las seis. En el interior de la basílica, tan solo podían entrar las personas provistas de invitación.

A las 8 estaba llenísima; los rezagados no podían ya entrar. Debajo de aquella nave espléndida, y de aquella cúpula arrogante, como arrogante era el génio de Miguel Angel que la concibió, había unas 60.000 almas que gozaban de uno de esos espectáculos que imponen por su ceremonia, y por hallarse ya el corazón emocionado por el sentimiento religioso. Se tra-

taba de conmemorar el quincuagésimo aniversario de la consagración episcopal de Pecci, hoy León XIII, y como puede comprenderse, es un acto que debía indispensablemente conmovir a los asistentes, en particular a aquellas almas sencillas que para ellas el Vaticano es mirado con suma veneración religiosa, por recordarles que se hallan en la mansión de la Iglesia, del sucesor de San Pedro, de aquel apóstol que recibió las inspiraciones de Jesús, aquel sublime Maestro que, víctima de su divina doctrina, espiró en una cruz en el Gólgota.

No es, pues, de extrañar que el Vaticano estuviere concurridísimo de fervorosos creyentes, por asistir al jubileo del representante de aquel divino Mesías que predicaba la caridad, anatematizaba la hipocresía, redimía con su gracia el pecador arrepenido, como véase en aquella divina parábola respecto a la hermosa Magdalena cuando la querían apedrear por ser acusada de liviana, aquellos seres que creían que su conciencia era pura como el agua cristalina que sale del manantial. *Quien de vosotros esté sin pecado, sea el primero en tirarle la primera piedra.* Cuando se trata de celebrar el jubileo del representante de un Ser tan divino que no salen sino de sus labios parábolas como ésta tan divinas para la pobre humanidad, ¿que es de extrañar que los corazones religiosos, los que buscan el bien, el perdón y perdonar gozosos, asisten al jubileo del que resume su doctrina? Doctrina sublime que redimió a la humanidad de la esclavitud en que yacía oprimida por la tiranía.

No tiene nada de particular, pues, que la mayoría de los creyentes, al presentarse el Papa sentado en su silla gestatoria, inflamados de amor a la humanidad prorumpieran en *Vivas al Papa*. Si yo hubiese tenido la dicha de hallarme en Roma, también hubiera sido uno de los primeros en asistir a tal ceremonia. No me hubiera acordado, como no se fijarian, aquellas almas sensibles, en fijarme en si el Vaticano es una rica obra de arte que posee uno de los museos mejores del mundo, ni en el servicio que puede tener criticado por ciertas gentes y que debe considerarse necesario por sus necesidades, ni en sus hermosos jardines; así como tampoco me hubiera fijado en los ricos ornamentos ni en los brillantes que adornan su tiara.

Hubiera sido un peregrino como los había allí, que iban a rendir tributo a su sentimiento religioso, sin fijarme si la magnificencia que rodea a León XIII es hija de la cortesía y de la relación que véase precisado a sostener con los grandes. El mismo León XIII demuestra en todos sus actos y en todos sus escritos, que no le ceñían las grandezas que él mismo considera simples miserias. En él véase un corazón sencillo, amante del pobre, que participa de su dolor, busca con la mayor vehemencia mejorar su situación y para eso no se arredra en algunas ocasiones en exhortar a alguna parte de la sociedad. Es casi seguro que todas las simpatías del Papa en aquellos momentos, fueron para aquellos seres llenos de sencillez que de diferentes naciones se dieron cita para festejar al padre de la mansedumbre, aceptaría gustoso los ofrecimientos y el respeto que le presentaron los enviados de las demás naciones, de la católica España, la Inglaterra protestante, la Alemania luterana y hasta de la mahometana Turquía, pero es casi segurísimo que su simpatía sería una manifestación oficial que su mismo cargo le impone.

Felicito de todas veras a León XIII el gran vicario de Jesucristo en la tierra; el hombre bondadoso que tiene idea de su misión y que en todos sus actos sabe hacerla resaltar. Político sagaz, conoce que la política no entra en su terreno, y de ahí que haya procurado no ser obstáculo a la marcha de los pueblos; «La Francia, como dice muy bien Jorge Wulff, debe quedarle muy reconocida por la energía que le ha prestado cuando háse tratado de defender sus derechos históricos en Oriente, pero es sobre todo en su política interior en la que León XIII ha ejercido una grande y dichosa influencia.»

León XIII, talento de primer orden, se ha hecho más grande sin ser *Papa Rey*, que de haber ejercido poder temporal sobre los estados romanos como sus predecesores.

Sin estado tiene influencia en el movimiento de todos, es uno de los factores de la evolución de la humanidad hacia la libertad, el orden, la fraternidad, bases en las cuales debe afirmarse la religión y en las que puede extender su desarrollo.

¡Ojalá que León XIII pudiese ser Papa veinte años más! El reino de Dios acabaría por completarse en la tierra y entonces sería cuando no habría ni grandes ni pequeños.

Tal es mi sentir.—Eudaldo Tarruella.
Paris 21 Febrero de 1893.

Noticias locales y generales

A las diez de esta mañana tendrán lugar en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, los funerales por el primer aniversario del alma de D.ª María de la Consolación Boada, esposa que fué de nuestro particular amigo D. Enrique Gifre y Serra.

—El distinguido músico español Isaac Albéniz, ha estrenado en Londres con gran éxito la ópera cómica *The magícopal*.

—Como oportunamente anunciamos, mañana domingo se celebrará en la iglesia del Hospital una extraordinaria función religiosa en honor al patrón de aquel establecimiento benéfico, San Juan de Dios, con Comunión a las seis de la mañana para los enfermos, con plática preparatoria que dirá el Rdo. Dr. D. Ramón Oliveras. A las diez, solemne oficio a toda orquesta, ocupando la cátedra del Espíritu Santo D. Sebastián Gibert, pbro. A las cinco y media de la tarde, se cantará el santo Rosario por la espresada orquesta, predicando el Dr. D. José Alier, canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral, concluyendo dicho acto religioso con el canto de un solemne *Te Deum*.

—Pues señor, que el señor Serrano Fatigati se encontraba ayer en Ribas buscando votos para su candidatura, trabajo inútil según nuestras noticias, toda vez que con tanta variedad de criterios como el que ha presentado el suyo, los elementos se le vuelven de espaldas y no encuentra abrigo, lo cual quiere decir que podemos dar por terminada su misión regresando a Madrid.

En cambio, la noticia que como rumor dimos unos días hace referente a la presentación por el mismo distrito de Puigcerdá de nuestro antiguo y querido amigo D. Pedro Antonio Torres, ex-Gobernador civil de esta provincia, resulta cierta, toda vez que se encuentra el señor Torres en el distrito, al que ha dirigido el siguiente manifiesto escrito en catalán y que traducimos literalmente:

Dice así:
Al distrito de Puigcerdá.—Electores; aceptando el ofrecimiento de muy queridos amigos de esa comarca, presento mi candidatura a la diputación a cortes, que más vivos mantiene los ideales de toda mi vida. No soy para vosotros desconocido. El año 1871, cuando acababa de cumplir 27 años, tuve la honra de ser Gobernador civil de la provincia. Hoy deseo representarla en Cortes, para poner a su servicio mi actividad e inteligencia ya probadas en el Congreso de Diputados, por seis veces, representando otros tantos distritos.

No esperéis de mí promesas; esperad las obras.
Me presento candidato ministerial para seguir prestando mi concurso al actual Presidente del Consejo de Ministros, a quien he prestado, en tiempos no lejanos, mis humildes servicios siendo Director General de Política de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Si consigo que depositéis en mi vuestra confianza y, por los sufragios del distrito de Puigcerdá, vuelvo a las Cortes, contad con mi agradecimiento y con la seguridad de que nadie ha de ganarme en celo para defender vuestros intereses y sostener vuestras aspiraciones.

La firmeza de mi carácter es prenda de mi palabra. Yo os la doy, si salgo elegido, de que solo el bienestar del distrito de Puigcerdá será el deseo constante de quien a vuestra amistad y consideración entrega hoy su nombre.—Pedro A. Torres.

Por lo que se nos dice, este nuevo candidato cuenta con el apoyo de elementos valiosos del distrito, y descartando al señor Fatigati, la lucha queda concretada ahora a los señores Torres y Tornabells, monárquicos, y Buxeda candidato republicano, lucha que promete ser animada.

En La Bisbal podemos hoy asegurar, que el candidato cuyo triunfo verá el gobierno con gusto, es el posibilista señor Corominas: también en ese distrito se presenta reñida la contienda entre el federal señor Vallés y Ribot, el posibilista señor Corominas y los monárquicos señores Pella y Forgas y Fernández Soler, quien deberá llegar hoy a esta ciudad según telegrama que hemos tenido ocasión de leer.

De Olot, Torroella y Gerona no hay que añadir una palabra a las que tenemos escritas; los candidatos señores Marqués de Monistrol y de Aguilar, Quintana (don Pompeyo) y Fabra y Floreta serán los Diputados.

De Santa Coloma de Farnés podemos hoy añadir, que decididamente presenta su candidatura el republicano de la coalición D. Odón de Buen quien será apoyado por una parte de los republicanos. Tres son pues los candidatos; dicho señor y los monárquicos señores Comyn y Geronés. El primero está recorriendo el distrito y, a juzgar por las varias cartas que tenemos a la vista, el señor Comyn es recibido con grandes muestras de afecto y consideración, habiendo obtenido en Arbucias una acogida entusiasta como nunca, superior en alto grado a la obtenida hasta el día por candidato otro alguno. En Breda y demás pueblos visitados, el cuerpo electoral corresponde al señor Comyn con la adhesión consiguiente a sus servicios y buen deseo.

De Vilademuls se nos escribe diciendo que el candidato señor Ruiz ensancha su radio de acción, y aunque el señor Godo cuenta con buenos elementos, se nos asegura desde Rosas que el señor Ruiz se vé secundado por influencias valiosas. Uno y otro trabajan con interés, por lo que también allí la lucha será de movimiento y empeño.

En Figueras, si no viene algún milagro, cosa, como tenemos dicho, muy poco probable en estos tiempos, nuestro amigo don Teodoro Baró será el que representará aquel distrito. En su excursión por las poblaciones, encuentra nuestro compañero cariñosísima acogida y el afecto a su nombre crece a medida que el tiempo transcurre, contando hoy con el elemento monárquico y con la cooperación de hombres de esos que sin estar afiliados a partido político, figuran en el del país que representa fuerzas potentes y vigorosas por lo que en sí son y representan.

Y nada más por hoy de asunto electoral, que sería empelagoso, ya si no reuniera en algunos distritos caracteres de movimiento y variedad que le da un sabor a curiosidad constante, muy marcado.

—Los pagos que la Delegación de Hacienda ha de verificar hoy son: señor Depositario Pagador, 3.272'34 pesetas; don Ramón Teixidor, 143'75; D. Pedro Gison, 60; Ingeniero Jefe de obras públicas, 446 pesetas 98 céntimos.

—El periódico republicano *El Baluarte* de Sevilla, ocupándose del fracaso de la coalición en Sevilla, dice:

Los federales rompen la coalición porque Pi y Margall les alienta.

Hace lo mismo que cuando siendo ministro censuraba la algarada federal en el Parlamento y fomentaba la rebelión solapadamente.

Con Castelar por un lado y con Pi y Margall en el otro, podemos los republicanos esperar sentados la República.

—La sociedad *Círculo de San Narciso*, siguiendo la costumbre de años anteriores, a las tres de la tarde de mañana domingo y demás días festivos de la presente Cuaresma, irá a rezar las estaciones del *Via-Crucis* en la montaña del Calvario, cantándose un motete en cada estación por el coro y música de dicha sociedad.

—De *El Cronista de Barcelona*:

Según nos manifiesta persona autorizada, no es cierto que el señor don Alberto Camps, antiguo director de la política conservadora en la provincia de Gerona, sostenga de ningún modo la candidatura del señor Fernández Soler por el distrito de La Bisbal.

El señor Camps guarda en este asunto una neutralidad absoluta.

Así es la verdad y podemos añadir de modo absoluto, que nuestro particular amigo no apoya ni combate secreta ni públicamente a candidato alguno. Lo aseguramos sin temor a que se nos pueda des-

mentir, y autorizadamente como antes de hoy lo venimos haciendo.

—*El País* llama la atención de los peligros que existen de que una compañía inglesa adquiera todos los ferro-carriles andaluces.

—En las escavaciones que con tan excelentes resultados se están haciendo en Ampurias, se ha descubierto un mosaico de extraordinario mérito.

Hablando de esta valiosa joya, dicen en carta a un respetable y muy querido amigo nuestro lo siguiente, con fecha 18 de Julio:

Hoy se ha limpiado parte del nuevo mosaico que aseguro a V. es una cosa verdaderamente rica. En él aparecen diferentes cuadros y en vivas y diferentes pinturas, preciosos dibujos representando pájaros y flores. Hasta hoy no se ha procedido a su descubrimiento por estar en terrenos que pertenecen a diferentes propietarios, y si lo que falta descubrir se conserva como lo ya descubierto, estoy seguro llamará con justicia la atención. El total de sus dimensiones es de cinco metros de ancho por ocho de largo, y dados los dibujos que pueden apreciarse, se espera que en el centro aparezca algún cuadro con especial dibujo.

Por lo que se vé, el mosaico en cuestión encerrará grandísimo mérito y será objeto de estudio para los inteligentes y aficionados.

—Se han recibido en el gobierno de provincia los Títulos de los señores Inspector médico, Auxiliar Administrativo y Maquinista de la Inspección Sanitaria de Port-bou.

—Por haber disparado una pistola contra su mujer Maria Franco, la Guardia civil de Bañolas ha detenido y puesto a disposición del Juzgado competente, al vecino de Olot Jacinto Tubet Marqués. La bala atravesó el muslo derecho de la pobre esposa, que hoy se encuentra en el Hospital de aquella villa.

—La abundancia de originales nos obligan, bien contra nuestra voluntad por cierto, a mermar esta sección, antes que privar a nuestras favorecedoras de la lectura de la novela que venimos publicando.

—El tiempo sigue revuelto, pero hasta el momento de cerrar esta sección, la ansiada lluvia no cae, con gran descontento de los pobres labradores.

—A las ocho de la noche del día veintinueve, se declaró un voraz incendio en la fábrica de aserrar maderas de D. Damaso Domenech, vecino de Puigcerdá. Al momento acudieron los bomberos y autoridades pudiendo, después de grandes esfuerzos, localizar el voraz elemento al edificio de la fábrica que quedó reducido a cenizas, calculándose las pérdidas materiales en unos 13.000 duros, sin que haya que lamentar desgracia personal alguna.

—En su última hora dice ayer tarde el *Correo Catalán*:

Esta mañana, a eso de las once, en el despacho que tiene el conocido comerciante Sr. Bofill en la calle Ancha, ha entrado un sujeto de distinguido porte y al parecer de nacionalidad extranjera disparando varios tiros de revólver, uno de cuyos proyectiles ha causado la muerte al Sr. Bofill (hijo), habiendo también atentado contra el padre, aunque sin conseguirlo.

El agresor, en su precipitada fuga, disparaba su revólver contra los transeúntes con el fin de que no le deluvieran, hasta que la guardia de la Capitania general ha logrado capturarlo, poniendo término a las furias del extranjero.

Un buen consejo a las embarazadas.—Una de las molestias más frecuentes en el período del embarazo, y contra la que las señoras en cinta emplean, sin éxito, remedios innumerables, es la que vulgarmente se llama flato ardiente. Ni la magnesia, ni el ruibarbo, ni otros mil medicamentos producen el menor alivio, ni consiguen otra cosa que desesperar a la futura madre. El *Carbon vegetal medicinal del doctor Belloc, aprobado por la Academia de medicina de Paris*, preparado en polvos y tomado en dosis de una cucharada de las de sopa antes de cada comida, atenua en todos los casos, y disipa por completo en muchos casos, estos accidentes tan desagradables. S. G.

Brillantes resultados de la Emulsión Scott en las enfermedades que se mencionan.

(Desconfiar de las imitaciones).

El infrascrito Dr. en Medicina y Cirujía. Certifica: Como he tenido ocasión de ensayar el aceite de hígado de bacalao emulsionado con hipofosfitos de cal y de sosa, preparado por el químico Sr. Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecían a un temperamento linfático, y especialmente en la tisis tuberculosa de forma tórpida, en el raquitismo y en diversas manifestaciones de escrofulismo.

Reus, 5 Julio 1885. Dr. F. GRAS FORTUET.

Los más crueles dolores reumáticos y neurálgicos ceden a la primera untura del prodigioso BALSAMO ANTIREUMÁTICO de Orive En los casos más desesperados, en que ningún otro remedio produce efecto, acuden a este renombrado anodino los médicos expertos y los acreditados en su práctica, dicen que se receta con gran éxito, 2 ptas. frasco en todas las Farmacias. Por mayor, Bilbao su autor y Madrid, M. García, Capellanes, 1, duplicado.—En Barcelona: por mayor, V. Ferrer y C. y M. y Matas. R.

Los planes de Castelar.

No será yo quien niegue que D. Emilio Castelar es un orador que se oye siempre con gusto; pero esto no es prueba de que le asista siempre la razón.

En una reunión de republicanos posibilistas, dijo hace pocos días el mencionado señor.

Abogaremos en pro del presupuesto de la paz, sin hostilizar a nadie; solo en bien de la nación.

Ah! ah!... si los republicanos no fuesen enemigos de los títulos nobiliarios y yo tuviese suficiente valimiento, le proponería para príncipe de algo que se asemejase a lo que fué el célebre D. Manuel Godoy. Si, Príncipe de La Tréguia ó Duque del Armisticio, equivaldría al de príncipe de la Paz; pero desgraciadamente el que obtuvo esa distinción, con sus deseos de paz nos entregó desarmados a las salvajes huestes de mamelucos, calabreses y bandidos de otras naciones que, capitaneados por Murat y por otros bonapartistas, tantos desastres vandálicos ocasionaron en Madrid, Gerona, Tarragona y Zaragoza.

Recientemente, un periódico parisiense ha calificado de mendigos hambrientos a los españoles, olvidándose de mencionar que los metales preciosos que circulan en Francia, proceden en gran parte de España gracias a la impericia de gobernantes libre cambistas que no han sabido comprender, como tampoco lo comprendió Godoy y no atina a ver Castelar, que el desarme equivale a invitar a los enemigos a que se atrevan a atacarnos.

¿Por qué bastó una sola batalla para derrotar a los godos y fueron indispensables varios siglos para echar a los moros? Ah! si éstos hubiesen vivido sugetándose a un presupuesto de paz semejante al que propone el Sr. Castelar, no hubiera sido fácil expulsarlos; pero eran gente valerosa y vivían con el arma al brazo y fué imposible lograr lo que ellos habían obtenido con tanta facilidad.

En España hay mucho territorio que, por no cultivarse, no paga las contribuciones

como debiera; si se formasen compañías honradas que se dedicasen a la roturación de dichos terrenos, como sucede en las repúblicas americanas; si se construyesen granjas que por su proximidad entre sí hiciesen imposibles los asaltos de bandidos, quedaría aumentada la riqueza, reeditaría más al Estado y no sería necesaria tanta adquisición de trigos forasteros como sucede ahora.

Esto es lo que nos conviene, las herramientas de trabajo en la mano y las armas siempre preparadas para rechazar a los enemigos; pero olvidarnos de que estamos rodeados de explotadores de nuestra confianza, son ilusiones perjudiciales por más que las abrigue D. Emilio Castelar.

Joaquín Barnó.

Instrucción pública.

Principales acuerdos tomados por la Junta provincial de Instrucción pública en sesión de 10 del actual.

Reclamar de D. Miguel Sors Casadevall el título administrativo que posee al objeto de diligenciarlo en debida forma con motivo de haber sido nombrado Maestro en propiedad de la escuela incompleta de niños de Pont de Molins.

Remitir a informe del Ayuntamiento y Junta local de 1.ª enseñanza de Cantallops, los escritos de la Maestra relativos a una transferencia en el presupuesto de material de la escuela correspondiente al ejercicio 1888-89.

Diligenciar los títulos administrativos de los Maestros electos de Vilopriu y Riudellots de la Selva Sres. Santaló e Ibero.

Pasar a contabilidad el escrito de la Alcaldía de Figueras participando que el Ayuntamiento se elimine de la relación de cargos del próximo ejercicio la cantidad de 500 pesetas que por compensación de retribuciones tenía señalada la escuela pública de niños que actualmente desempeña D. Gregorio Carandell y se aumente hasta 240 pesetas la partida de 165 consignada para cada uno de los tres Maestros de aquella Ciudad, por el concepto de alquiler de su respectiva casa-habitación.

Aplicar los sobrantes que resultan a favor del Ayuntamiento de Port Bou para cubrir los descubiertos que por atenciones de 1.ª enseñanza tiene el expresado Municipio del ejercicio 1887-88.

Transcribir a la Maestra y al Alcalde de Masarach la disposición de que la Profesora pase a hacerse cargo inmediatamente de la escuela de ambos sexos de Vilarnadal.

Pasar al señor Gobernador las instancias de los Maestros de Gombreny referente al percibo de haberes, suplicándole que en uso de sus atribuciones se sirva dictar energicas medidas para que en un plazo brevísimo se

ingresen los descubiertos que por atenciones de 1.ª enseñanza tiene el indicado Municipio.

Transcribir al Alcalde de Masarach y a la ex-Maestra D.ª Teresa Sendra, el sobreseimiento del expediente instruido contra la indicada Maestra.

Remitir al Rector de este distrito Universitario el recurso del Maestro en propiedad de la escuela pública de niños de Breda D. Salvador Meya, alzándose de la resolución de dicha Autoridad Universitaria por la que dispuso que el Ayudante de la indicada escuela D. Pedro Canals tiene derecho al percibo de la tercera parte de las retribuciones escolares.

Participar al Maestro jubilado de Riudellots de la Selva Don Tomás, que la Junta Central de derechos pasivos le ha clasificado con los 70 céntimos de su haber legal.

En vista de lo expuesto por D. Federico Roura, Cajero de 1.ª enseñanza, en su escrito fecha hoy de la Junta acuerda: 1.º No estar conforme con el juicio que respecto a la conducta de dicho funcionario se emite en dos escritos que con el título NO TIENE NOMBRE suscritos con las iniciales E y T, ha publicado el periódico *Boletín de primera enseñanza* de esta provincia, en sus núms. 3 y 6 de fechas 17 Enero último y 7 del corriente respectivamente; y 2.º Que por el contrario, esta Corporación está completamente satisfecha del comportamiento observado por el Sr. Roura en el desempeño de su cargo.

La Junta quedó enterada: De haberse remitido a la Inspección General, el estado de débitos por atenciones de primera enseñanza.

De la Orden de la Dirección General en que se dispone que los Auxiliares de Párvulos nombrados por los primeros Maestros con posterioridad al 2 de Noviembre de 1888, han de cesar en sus cargos, pero que continuarán desempeñándolos con el mismo haber hasta que se provéan en propiedad.

De haberse recibido el nombramiento de la Maestra interina de Aiguaviva, y de haberse comunicado a la interesada y de la comunicación del Director de la Escuela Normal, participando que el alumno D. Pio Rueda ha asistido con puntualidad a las clases y observado una conducta ejemplar durante el mes de Enero próximo pasado.

Los anarquistas de Alcoy.

Alicante 22.—Los anarquistas de Alcoy han intentado hacer volar por medio de explosivos algunas fabricas y otros edificios.

Con este motivo las tropas han sido puestas sobre las armas en aquella ciudad y han sido encarcelados los más caracterizados anarquistas.

Un comandante de la benemérita al mando de cincuenta civiles ha marchado a

Alcoy, y están dispuestas tres compañías de infantería para salir al primer aviso.

Valencia 25.—Desde el momento en que el señor capitán general de Valencia tuvo noticias de lo ocurrido en Alcoy, dispuso sin pérdida de tiempo que estuviera preparado el regimiento de Guadalupe para salir con dirección a aquella ciudad, si las circunstancias lo exigían.

Como quiera que no ha salido dicha fuerza, de suponer es que los sucesos de Alcoy se hayan dominado desde el primer instante.

SANTOS DE HOY
San Félix III, Papa.
CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas.

TELEGRAMAS.

Madrid 21.—El ministro de la Gobernación, D. Venancio González, ha ultimado dos importantes proyectos. En virtud del primero divide la Península y las Baleares y Canarias en 29 provincias; en el segundo, la divide en 15 provincias.

Dícese que la candidatura republicana por Madrid será derrotada, a causa del acuerdo que ha disgustado a los comités, ya que se fija que ellos paguen los gastos que aquí ocasionen las próximas elecciones.

Parece que en los proyectos de reformas del ministerio de la Guerra se rebajen 8,000 hombres, 500 caballos.

Las líneas telegráficas funcionan pésimamente a consecuencia del temporal. Por este motivo está suspendido hoy el servicio.

Madrid 22.—Recíbense detalles horribles acerca del crimen del Escorial; créese que la familia conocía los abusos diarios del asesino. Este persiste en negar.

Dícese que el Gobierno está dispuesto a intervenir en las reuniones públicas, coartando la libertad de los oradores.

El Liberal juzga peligroso semejante proceder. Considerase ahogado el movimiento anarquista de Alcoy.

Desde anoche las líneas están mal; han caído los postes.

Madrid 23.—Hase descubierto que Muñoz tuvo un cómplice en su crimen del Escorial, habiéndose detenido al efecto a un tal Muñoz, quien niega toda participación en el hecho en cuestión.

El Liberal dice hoy que el general Blanco irá a Filipinas.

Indicase ahora para sustituirle en esa Capitanía general al Sr. Weyler.

El general Bermúdez Reina es probable, según *El Liberal*, que mas adelante sustituya al general López Domínguez en el ministerio de la Guerra.

En una mina de la provincia de Almería ha ocurrido un desprendimiento de tierras, causando dos muertos y varios heridos.

La *Gaceta* publica una circular recordando a los fiscales la ley de 26 de Julio de 1878, que tiende a proteger a los niños que son objeto de escandalosas explotaciones, ya dedicándolos a la mendicidad pública, ya dedicándolos a trabajos superiores a sus fuerzas.

Madrid 24.—Han reinado fuertes vientos en toda España.

El Gobierno tiene ultimado el encasillado para las elecciones de diputados a Cortes.

Las heladas de estos días han causado grandes destrozos en los viñedos de Francia.

Extranjeros.

Paris 23.—Es inexacto que M. Clemenceau haya pensado no presentar su candidatura a la diputación por el departamento del Var.

M. Andrieux niega haber manifestado que publicaría en Ginebra los nombres de los personajes comprometidos en el asunto Panamá. «Si algo público, ha dicho M. Andrieux, lo publicaré en Francia.»

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Era el caso que doña Ruperta, madre del joven, era una mujer altanera, avara y dominante. Orgullosa por su nacimiento, pues sus antepasados habían sido señores feudales de aquel pueblo; orgullosa porque habitaba en un antiguo y destaralado caserón situado en la cúspide de una colina que había sido antes castillo, y al que a la sazón se daba pomposamente el título de palacio; orgullosa, en fin, porque poseía vastos campos, extensos viñedos, bosques dilatados, inmensas dehesas, y lo que es mejor que todo esto, muchos arcones llenos de barras de oro y plata y piedras preciosas, traídas por un tío suyo de América, se consideraba superior a una reina y miraba a todo el mundo con el más soberano menosprecio.

Solo el señor cura podía jactarse de haber obtenido un saludo de sus labios; cuando pasaba junto a los demás habitantes del pueblo, fuesen estos quienes fueran, movía magistrosamente la cabeza de un lado al otro con un aire tan significativo, que bien equivalía a que hubiese pronunciado en voz alta: ¡cana-lla vil, te desprecio!

Pero como el oro y la plata tienen un

atractivo tan singular y poderoso, aunque grandes y pequeños estaban intimamente convencidos de que no debía darles jamás ni un átomo de aquel metal que guardaba en sus arcones, y ni aun siquiera una miserable escudilla de sopor, si por acaso se murieran de hambre, todos se afanaban en hacerla la corte; y el que lograba subir la pendiente cuesta que conducía al palacio, atravesar el ancho portalon y penetrar en su interior, se consideraba la persona mas importante y dichosa de la tierra.

Y eso que doña Ruperta no permitía que nadie se sentase en su presencia, salvo siempre el señor cura, y muchas veces ni siquiera se dignaba contestar a las preguntas que la dirigían; pero bastaba haber entrado en su gran salon, cuyas paredes estaban cubiertas de tapices antiguos y descoloridos y adornadas con multitud de retratos de familia, para rebosar de gozo durante seis semanas.

Conservadora por excelencia y apegada a las antiguas tradiciones y a la memoria de sus ilustres progenitores, doña Ruperta no había hecho ni la mas minima alteracion en su vivienda durante su vida, y contaba ya ochenta navidades.

lino que debían servir para fabricar las camisas de sus nietos.

Por la tarde iba al rosario con la misma solemne pompa, y al anocheecer, cuando veía que los pájaros revoloteaban en busca de su nido, se acercaba ella tambien a su lecho, que era una cama muy alta y muy grande de ébano con vistosos angelones dorados en la testera, y que estaba oculta bajo inmesos cortinajes de terciopelo encarnado.

En aquel lecho en que habían descansado tantas generaciones, descansaba ella tambien con calma augusta de los trabajos del día.

Doña Ruperta, a pesar de su orgullo, era viuda de un simple alférez; muerto sobre el campo de batalla en la guerra de la independencia. Pero el alférez era noble, eso si, noble por sus cuatro costados, y si se hubiesen ido a examinar los abolengos de ambos, los del valiente militar hubiera aventajado a los de la alta castellana. Solo que su pobreza igualaba a lo ilustre de su prosapia, y en esta parte la avaricia proverbial de doña Ruperta quedó vencida y anonadada.

Había sido un casamiento por amor? ¿Era susceptible de amar la noble dama? Quizás no.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, basado aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año xiii. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR.

Para conservar la salud y curar las enfermedades aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, Na2SO 10°HO-gr. 227 Depurativa NaS-gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE A todos interesa saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña.
3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos.
4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior. Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87.—MADRID. 10-12



Vigor del Cabello

Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas, para el TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusión al peinarse. Para impedirlo la preparación mejor es el

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, electriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello EXHUBERANTE Y HERMOSO. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A. Lo venden las Farmacias y Farmacéuticos.

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, á las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Rof.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior, Exterior, Coloniales, Nortés, Francias, Oreses, Cubas viejas, Cubas nuevas, Obligaciones, and Paris.

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Rof de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma. Horas de despacho, de 11 á 1 de la mañana y del 4 á 7 de la noche.

AS CENSOR. J. ROGER. Gran Hotel Central España-América, PARIS. 56, RUE LAFAYETTE, 56. Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera. La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio-Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 f.s. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias. Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino. Unico Hotel Español-Americano en todo Paris. Telegrafiar la Llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

PAPEL WILINS. Soberano remedio para rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de Paris. Depósito en todas las Farmacias. PARIS, 31, Rue de Seine.

LINIMENTO GÉNEAU. 40 Años de Exito. No mas FUEGO No mas Peladuras. SOLO TOPICO. LECCIONES DE PIANO elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Dirijirse Rambla de la Libertad —12—2.º Precios económicos.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA. Pastillas Nielk. Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la Garganta y fetidez del aliento. Curan las aftas ó escoriaciones de la boca, calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad, exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA G. FORMIGUERA Y C. Se encuentra en todas las farmacias. R.—20 31

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Así es, que solo tenía dos criados; es decir, dos y medio. Un viejo matrimonio con un hijo de pocos años. Este era el lacayo, y vestía unos librea tan original, formada de retazos de varios colores, que parecía pertenecer á la especie de mono á papagayo, mas bien que á la especie humana. Doña Ruperta había disminuido su servidumbre, no tanto por economizar los salarios, como porque desconfiada hasta el extremo, quería hacerlo todo por sí misma. Temiendo siempre que la robasen, cojía las hortalizas con su propia mano, bajaba á buscar el vino y el aceite á la bodega, echaba de comer á las gallinas, ponía el pienso en el pesebre para las mulas, y no había que hacer grosero ó penoso que se le pareciese, con tal de ahorrar un solo ochavo. Se levantaba con el aba, su primer cuidado era ir á misa, á donde le seguía el lacayito, revestido ya con su famosa librea, y llevando su silla de tijera en una mano y en la otra el libro de oraciones. De vuelta de misa se entregaba á los quehaceres domésticos antes dichos, y luego se sentaba en su trono hilando blancos copos de

Todo estaba en el mismo lugar, en que lo habían dejado sus abuelos, y ella vestía del mismo modo que había vestido su madre, lo cual le daba una apariencia antigua, y bien pudiera decirse extraordinaria, que no concordaba mal con su rostro apergaminado, descolorido y anguloso, sus ojillos grises y los blancos y enmarañados cabellos que cubrían su frente. Pero robábala algo de magestad su estatura, que no guardando armonía con la altivez de sus ideas y su voluntad enérgica y poderosa, era muy baja, tanto, que aunque usaba tacones, no llegaba á la altura de una niña de diez años. Sin embargo, ella había sabido salvar esta desventaja de la naturaleza, de la cual se había mostrado siempre pesarosa, fabricándose una especie de trono, compuesto de una tarima cubierta con un tapiz, y encima un sitial antiguo de terciopelo con respaldo dorado. En este trono, colocado en el salon histórico de los cuadros, pasaba casi todo el día ocupada en hilar, como habían hilado sus abuelas. Aunque el orgullo de doña Ruperta era tan grande, era mucho mas grande su avaricia.

Los argos reconcentraron toda su alma en los ojos, y vieron otras muchas cosas, aunque todas honestas é inocentes. Vieron que el paso que Isabel se adornaba con una coquetería extraña en la sencillez de sus costumbres, y que el gozo resplandecía en su rostro, se negaba á ir al baile los domingos por la tarde ó á paseo con sus amigas, tapiando sin cesar puertas y ventanas, para que los mozos del pueblo no pudieran atisbarla, conducta sospechosa en quien nunca había hecho alarde de meterse monja. Vieron también que redoblaba su afán por el cuidado doméstico y que crecían sus atenciones hacia sus padres y sus hermanos, como si cifrase en ellos toda su ventura. Cuando se hubieron convencido bien de la exactitud de estos detalles, indicios ciertos de que no se trataba de amorillos pasajeros, porque eso sí, las comadres eran muy concienzudas é incapaces de levantar un falso testimonio, tuvieron un congreso, como ahora se diría, y despues de muchas sesiones tumultuosas y acaloradissimos debates, nombraron una respetable comision de su seno para que fuese á poner fuego á la mina.